

## ABSTRAK

Fahrudin, 2021, *Implementasi Wirausaha Teh Herbal Daun Bungur di MTs. Negeri 3 Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Pembimbing: Abdul Aziz, M.Pd.I

**Kata Kunci : *Implementasi, Wirausaha, Pembiayaan.***

Penelitian ini dilakukan berdasarkan fenomena yang ditemui di MTs. Negeri 3 Pamekasan yang mengimplementasikan wirausaha teh herbal daun bungur dalam membantu pembiayaan pendidikan. Adapun fokus penelitian yang diangkat dalam penelitian ini: *Pertama*, Bagaimana implementasi wirausaha teh herbal daun bungur dalam membantu pembiayaan pendidikan di MTs. Negeri 3 Pamekasan? *Kedua*, Apa saja faktor pendukung dan penghambat wirausaha teh herbal daun bungur dalam membantu pembiayaan pendidikan di MTs. Negeri 3 Pamekasan?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Sumber data diperoleh melalui wawancara dan dokumentasi. Dengan menjadikan kepala sekolah, guru penanggung jawab, dan siswa sebagai informasi dalam memperoleh data. Analisis data dalam penelitian kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Adapun tahap-tahap dalam penelitian ini adalah pralaksanaan, penelitian, dan pelaporan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : *pertama*, implementasi wirausaha teh herbal daun bungur yang ada di MTs. Negeri 3 Pamekasan difokuskan pada siswa untuk mempunyai minat berwirausaha sehingga menumbuhkan rasa mandiri dalam dirinya. Adapun juga dalam pelaksanaan wirausaha teh herbal daun bungur untuk sedikit membantu pembiayaan operasional madrasah. *Kedua* faktor-faktor yang mempengaruhi dalam pengembangan wirausaha ini yaitu faktor pendukungnya adalah terdaftarnya wirausaha ini di dinas koperasi dan paguyuban kabupaten Pamekasan menjadikan produk ini menjadi produk resmi berkatalog produk lokal kabupaten Pamekasan. Adapun juga faktor penghambatnya yaitu selama ini wirausaha tersebut masih sangat bergantung pada alam tentang tersedianya bahan, sehingga kedepannya bisa dijadikan solusi untuk kedepannya.